

MUERTES POR COVID**OMS: 626 mil en México**

La estimación de la Organización Mundial de la Salud (OMS) considera los decesos directos y los asociados con la enfermedad, y casi duplica la cifra oficial de más de 300 mil. **Pág. 4**

DURANTE PANDEMIA

La OMS calcula más de 626 mil fallecimientos en México

NURIT MARTÍNEZ

Nuestro país se colocó en el sexto lugar de personas muertas por Covid-19 en el mundo

Méjico se colocó en el sexto lugar de personas fallecidas en el mundo en medio de la pandemia de Covid-19 al acumular 626 mil 217 decesos entre enero de 2020 y diciembre de 2021, no sólo por el nuevo virus surgido en Wuhan, China, a finales de 2019, sino también por complicaciones de otras enfermedades, reportó la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La cifra es 10 veces el escenario "muy catastrófico" que estimó el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en junio de 2020 a través de su zar, Hugo López-Gatell Ramírez.

Esa tragedia que vivieron las familias en nuestro país al despedir a las abuelas, hombres de la tercera edad, madres, padres, mujeres, hombres, jóvenes, niñas, niños y bebés equivale a llenar 62 veces el Auditorio Nacional o casi siete veces el Estadio Azteca.

Se trata de un estudio de exceso de mortalidad ligado a Covid-19, esto es, los que murieron al complicarse su salud por

haber contraído el virus del SARS-CoV-2, pero también aquellos que interrumpieron sus tratamientos, lo que agravó su condición de salud durante la pandemia.

En estos casi dos años y medio, la OMS informó que fallecieron 53 mil 259 menores de edad y jóvenes menores de 24 años, es decir, dos veces la capacidad de personas del Foro Sol. La vacunación para proteger a los menores de edad apenas se anunció hace una semana para los adolescentes de entre 12 y 15 años.

Además, siete de cada 10 personas que fallecieron en nuestro país tenían entre 60 y 79 años. Fueron 432 mil 333 en ese rango de edad.

En 2020 y 2021 fallecieron en el mundo 14.9 millones de personas, 626 mil 217 en



México. Nuestro país fue el sexto con más muertos. Encabeza la lista la India, con cuatro millones 740 mil personas. Le siguen Rusia (un millón 72 mil), Indonesia (un millón 28 mil), Estados Unidos (932 mil) y Brasil (681 mil).

"Nuevos datos de la Organización Mundial de la Salud muestran que el balance total asociado directa o indirectamente con la pandemia de Covid-19 entre el 1 de enero de 2020 y el 31 de diciembre de 2021 es de 14.9 millones de muertos (con un margen de entre 13.3 y 16.6 millones)", dijo la institución en un comunicado.

Desde el inicio de la pandemia, las cifras de los países miembros reunidas por la OMS daban un total de 5.4 millones de fallecidos por Covid-19 en estos dos años, pero desde hace mucho, la OMS había advertido que esas cifras estaban lejos de ser reales.

La sobremortalidad se calculó haciendo la diferencia entre el número de muertes reales en ese periodo y el número de decesos considerado normal sin que haya una pandemia, basándose en las estadísticas existentes, explicó el organismo.

En México, el zar del gobierno de la Cuatroté para enfrentar la epidemia de mayor impacto en el mundo, Hugo López-Gatell Ramírez, ha sido denunciado en al menos 13 ocasiones ante la Fiscalía General de la República (FGR) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), además de tener una queja ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos, por "negligencia" en la conducción de la pandemia o en las medidas para la vacunación de menores de edad.

El abogado Javier Coello reportó hasta el mes de febrero nueve diferentes denuncias en las que se acumulaban más de tres mil padres de familia que demandaban una vacuna contra Covid-19 para sus hijos.

Esas se sumaron a las dos interpuestas por el PAN, una de Movimiento Ciudadano y otra más del PRD en diferentes momentos por desestimar el uso del cubrebocas, rechazar aplicar pruebas masivas para detectar los contagios en las dos

olas más importantes de contagio y desinformar a la población al crearles falsas expectativas de que se aproximaba el momento de domar la pandemia.

Una de esas denuncias fue porque el 10 de marzo de 2021 López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, paseó sin cubrebocas por la condesa cuando había dado positivo a la enfermedad.

Otra de las denuncias fue por la falta de transparencia en las cifras que reporta el gobierno de la Cuatroté.

El PRI y los gobernadores de oposición solicitaron al menos en dos ocasiones su destitución.

En enero de este año, durante una de sus conferencias matutinas, el presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como una "injusticia" y "actos de mala fe" a quienes han denunciado al subsecretario. En al menos seis ocasiones el Presidente lo ha defendido públicamente.

53
MIL 259 menores de edad y jóvenes menores de 24 años fallecieron a causa de la pandemia

7
DE cada 10 personas que fallecieron tenían entre 60 y 79 años. Fueron 432 mil 333 en ese rango de edad



OTROS DATOS

LA CIFRA es 10 veces el escenario "muy catastrófico" que estimó el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en junio de 2020, en voz de Hugo López-Gatell Ramírez

ARCHIVO: ALEJANDRO AGUILAR



Personal médico traslada a una paciente con Covid para ser atendida

República

La OMS calcula más de 626 mil fallecimientos en México

626 mil fallecimientos en México